

Les amis de la Collégiale : le président sonne l'alarme

La réception des travaux d'une partie des accès de la collégiale de Vitry-le-François, récemment entrepris par l'association « Les amis de la collégiale » avec l'aide financière d'un organisme d'épargne ayant pignon sur rue dans la cité, a été l'occasion pour le président Yves Baudin d'éveiller l'attention de tous sur les périls qui menacent l'édifice et ses « trésors ».

« Notre patrimoine se dévalue ! La perte de valeur du mobilier et des tableaux de la collégiale est préoccupante. Le coût de restauration de ces objets d'art est pharaonique. Les quelques devis en notre possession en montrent l'étendue, et ceux-ci ne feront qu'augmenter si rien n'est fait rapidement. [...] Il semble que depuis quelques temps le budget entretien de l'édifice ait été réduit au strict minimum. C'est un désastre d'être arrivé là ! Il est in-



La réception des travaux a eu lieu mercredi matin, en présence des membres de l'association, des représentants de la mairie et des entreprises.

dispensable que la restauration de ce monument historique devienne une priorité.»

En réalité, la cause principale de ce ressentiment serait essentiellement due à de nombreuses

fuites d'eau, comme le précise Yves Baudin : « L'urgence est dépassée depuis longtemps... Il faut

prendre, sans plus attendre, les décisions indispensables et plus que nécessaires pour arrêter la pluie

dans l'édifice. À différentes reprises, les représentants de la DRAC (Direction Régionale des Affaires Culturelles) ont attiré fortement l'attention de la municipalité sur cette cause principale des dégradations de notre monument classé, le seul qui se visite à Vitry, entraînant du même coup celle des œuvres d'art qu'il renferme.

Nous sommes totalement disponibles pour participer à toute réunion ou décision concernant notre Collégiale. » À bon entendeur...

« Un interlocuteur crédible »

Une impression d'abandon, de manque de respect est donnée à tous ceux qui en franchissent les sas d'entrée. Une question se pose... l'église est-elle désaffectée ? »

Un « grand coup de gueule », néanmoins associé à la volonté du président d'ouvrir le dialogue : « Il est indispensable que la municipalité nous reconnaisse comme un interlocuteur crédible et accepte notre concours.